



# Topics

詳しくはインターネットで▶ まちづくり三鷹 検索

## 「女性のための就労支援講座Part2」開催報告

1月・2月に「女性のための就労支援講座」が開催されました。人気講座の断捨離セミナーには30名以上の申込みがあり、そのほかタイムマネジメントセミナーやビジネスマナー、応募書類作成セミナーなどにも、30代から60代と幅広い年代の方が参加されました。

2日間連続講座のライフ・キャリアプランセミナーは、1日目に「ライフステージに合わせた働き方」についてグループワークを中心に、和気あいあいとした楽しげな雰囲気で行われ、受講者同士「自分の可能性を狭めない考え方を学べた」「就職活動に活かせそう」など好評でした。2日目には模擬面接を行い、「面接練習をリアルに体験出来て良かった」と実際の就労に向けた意気込みを感じました。



## 三鷹市買物支援事業 大沢地域ネットスーパー説明会報告

買物支援事業本部事業として、2月5日(水)に大沢コミュニティーセンターでネットスーパー説明会「やってみたら簡単だった！初めてのネットスーパー」が開催されました。

地域ケアネットワーク・大沢と三鷹市大沢地域包括支援センターの協力を得て、地域の方の日常の買物が楽しく便利になるための選択技を増やすことを目的に行われました。当日は、ネットスーパーの注文方法の説明やインターネット消費者トラブルの話などがあり、注意点を踏まえた利用が紹介されました。

加えて脳若トレーニングなどの体験もあり、なごやかな雰囲気の会となりました。6日(木)は、実際に使ってみたい人が、会員登録や注文方法を実際に試してみました。高齢の方にもわかりやすい丁寧なサポートがあり、「難しかったけどがんばって使ってみます」と意欲的でした。



農あるまちを歩き、魅力を再発見する  
2019年度北野わくわくプロジェクト

### 「北野でやきいもしよう!!」 ～北野の公園の未来について考えてみよう！ ワークショップ付き～ レポート

1月25日(土)に北野の畑と公園で(株)三鷹ファームの協力のもと、(株)まちづくり三鷹主催、北野こども会育成会共催によるやきいもづくりと北野の公園の未来を考えるイベントが行われました。

参加者は、北野こども会育成会の親子23組の64人。畑でさつまいもをドラム缶に入れて焼き、出来上がるまでの間に、北野中央公園に集まり、公園でどんな活動をしたいかなど、アイデアを出し合いました。

その後、待ちに待ったやきいもの試食会。寒い中、アツアツホクホクのやきいもは格別です。

今後も引き続き、地域の方と一緒に、北野の魅力を再発見していきます。



## 第16回みたかビジネスプランコンテスト 最終審査会報告

11月22日(金)に開催した最終審査会において、「ビジネスプラン部門」と「アイディア部門」から計10件のプレゼンテーションがあり、最優秀賞、優秀賞、特別賞が決定しました。

詳しくはHPをご覧ください。



## 中高生国際Rubyプログラミングコンテスト 2019 in Mitaka 開催報告

未来のICT人材の育成と、国産プログラミング言語「Ruby」の普及を目的に、12月7日(土)三鷹産業プラザで同コンテストの最終審査会が開催されました。

応募103件の中から最終審査に残った11作品のプレゼンテーションが行われ、審査の結果、入賞者が決定しました。

詳しくはHPをご覧ください。



三鷹の火事く



三鷹在住のライター 小田原 淑が、  
三鷹でまちづくりの一翼を担う人にスポットを当て、  
事業活動を通して紹介します。

## 持てる力を持ち寄って、無理なく応援 農家や農業は三鷹の宝

まちなか農家プロジェクト プロジェクトリーダー 苔口昭一さん

三鷹には畑があり、農家があり、特産品のキウイフルーツやギンナンをはじめ、多種類のおいしい野菜や果物、植木や花が作られています。しかし三鷹市民でも知らない人は少なくありません。三鷹育ちの苔口昭一さんも、4年前まで「よく知らなかった」と言います。そんな苔口さんは今では地元の農家を応援する「まちなか農家プロジェクト」のプロジェクトリーダーです。活動を始めた経緯や、会社勤めをしながら地域活動をするコツを伺いました。

### ＊ WEBサイトで農家を「見える化」

苔口さんが地元の農業に関心を寄せたのは、2016年4月、三鷹市市民協働センターで開かれた「市民×IT」というイベントに、運営の1人として関わったときでした。地域の課題を、ITを使って解決するという主旨で、子育て、防災など並んで、課題に挙がったのが農業でした。分科会でさらに農業について考えを深めていき、農業者と意見交換をするなかで、「農家さんがやっていることを住民が知らない、畑や農業があることすら知られていない。それならWEBサイトで彼らを『見える化』するのが大事だと気づきました」と苔口さんは振り返ります。

苔口さんも含め、10人ほどの仲間は30~40代が多数。仕事のかたわら毎日のようにネット上で議論を重ね、その年の秋にはWEBサイトがスタートしました。「ロゴを作る人、チラシを作る人、サイトを作る人など、それぞれが持っているスキルを持ち寄って、スピードを持って立ち上げにこぎつけました」。

### ＊ 活動は、知らせる・交流する・食べる

活動には3つの柱があります。1つはWEBサイトから情報を発信して「知らせること」。「三鷹の農家さんは地産地消の農作物を作っているだけでなく、小学校全校で食育のゲストティーチャーをし、学校給食に野菜を提供し、さらに消防団員として地域の安全を、お祭りの担い手として地域文化を守っている。そうしたことは、新聞では紹介されていましたがなかなか知るすべがありませんでした。農家さんは子どもたちには有名で、ヒーローなんですよ」と苔口さん。「農家さんをネット上でもヒーローする」のが狙いです。「三鷹に畑を残そうという声を広げて、農家を応援していきたい」と考えています。

活動の2つめは、まちなか農家さんを知った人の「交流の場」である、オンラインコミュニティの運営。3つめは実際に「買える、食べられる機会の創出」です。三鷹駅周辺で毎月、農作物の受け渡しを行っています。



スマートでかつ自然体な苔口さん

### ＊ 地域活動は無理なく、が鉄則

発足から4年が経ち、活動の効果はさまざまな形で現れています。WEBサイトには注文や問い合わせ、取材の依頼が増えています。プロジェクトを手伝いたいという志願者も名乗り出ています。他団体と共に催して、都市農業と防災を考えるイベントも開催しています。1月には農家さんをゲストに迎えて、「まちなか農家ラジオ」の公開収録を行いました。ラジオは新たな交流の場となる計画です。

活動の幅が広がり、都心の会社に勤める苔口さんには、負担が大きくなってしまうのでしょうか。疑問を投げかけたところ、「平日は18時まで働き、夜は農家さんやメンバーと打ち合わせ。土日のどちらかは農家に行ったりイベントをしたり。でも残りの1日は必ず休みます。無理はしません」とのこと。

都心に通勤しながら地域活動を始めるのに、ハードルを感じる人もいるのではないでしょうか。「気になるイベントや活動があったら、まず行ってみるのが第一歩。どの活動でも門前払いということはないですよ(笑)」。苔口さんは30歳を目前にした頃、自分にも地域でできることがあるのではと自分より40歳も歳上の人に連絡を取ったことがきっかけで、みると活動が広がっていましたと言います。「三鷹では歳が離れている人とでもギャップが少なくて、意見を言いやすい。活動しやすいまちだと思います」と同世代にエールを送ります。

### まちなか農家プロジェクト

- ◆公式ホームページ: <https://machino.tokyo/>
- ◆公式Twitter: [https://twitter.com/machi\\_noka](https://twitter.com/machi_noka)
- ◆公式Instagram: [https://www.instagram.com/machi\\_noka/](https://www.instagram.com/machi_noka/)
- ◆まちなか農家ラジオ: <https://anchor.fm/machino>



まちなか農家ラジオ第1回公開収録の様子



三鷹特産キウイフルーツの収穫作業を学ぶ会の様子

